

高知県議会

11月号 平成28年

レポート REPORT

みつ いし ふみ たか
三石文隆議員特集



(中面へ続く)



答弁する尾崎知事

教育大綱の柱の一つ、地域との連携・協働が鍵を握るものと認識しており、実効あるものとするため、県民皆様のご理解とご協力が不可欠と考えています。このため、さまざまなメディアを通じて県民に大綱の内容をお伝えするとともに、取り組みへの協力をお願いしてきました。今後も教育大綱の周知徹底のため、粘り強くさまざまなお機会を捉えて繰り返し説明してまいります。

■尾崎知事 小学校の学力が全国上位までに改善するなどの一定の成果が出ているものの、一方では、中学校的学力向上や生徒指導上の諸問題など、依然として厳しい課題も積み残されています。このため、教育大綱の策定に当たっては、本県の教育の現状と課題を深く掘り下げ、真に有効な施策を打ち出すことを目指しました。

教育大綱の柱の一つ、地域との連携・協働が鍵を握るものと認識しており、実効あるものとするため、県民皆様のご理解とご協力が不可欠と考えています。このため、さまざまなメディアを通じて県民に大綱の内容をお伝えするとともに、取り組みへの協力をお願いしてきました。今後も教育大綱の周知徹底のため、粘り強くさまざまなお機会を捉えて繰り返し説明してまいります。

総合教育会議について

平成28年6月議会・一般質問より抜粋

〒780-8570 高知市丸ノ内1-2-20
県議会自由民主党控室 TEL 088-823-9522

室戸市
羽根小学校にて



須崎工業高校にて

教育は三石議員が最も重視する政策分野です。



四万十市
幡多農業高校にて



高知警察署にて

三石文隆議員の活動記録

常任委員会は本会議から送付された議案や請願などを審査・調査します。



四万十市・中村中学校にて



須崎市・朝ヶ丘中学校にて



土佐町・嶺北高校にて



南国警察署にて

本会議、常任委員会、特別委員会、予算委員会は特別の場合を除き、誰でも傍聴できます。

高知県議会ホームページ

高知県議会

検索

<http://www.pref.kochi.lg.jp/~gikai/>

この広報誌に関するご意見・ご要望をお聞かせください 〒780-8570 高知市丸ノ内1-2-20 県議会自由民主党控室 TEL 088-823-9522



平成28年
11月号

三石文隆議員特集

- 教育長 オリンピック競技、パラリンピック競技とも、事前準備を進めている事前合宿の招致活動をはじめ、東京オリンピック・パラリンピックに関連した今後の取り組みについて、聞く。
- 三石議員 昨年度から準備を受け入れられるよう、7月に立ち上げる招致委員会を中心にスピード感を持つて取り組んでいます。大会には選手としての参加だけでなく、運営や応援など

質問項目

- 知事の政治姿勢について
- 新教育委員会制度について
- 総合教育会議について
- 厳しい環境にある子どもたちへの支援について
- 親のモラルを向上させる教育について
- 子どもたちの体力向上とスポーツの振興について
- 文化財の保護について
- 国旗・国歌について
- 消防署における国旗掲揚について



本会議で質問する三石議員

総合教育会議について

- 三石議員 県・高知市合同の教育に関する会議開催の可能性について、聞く。

■ 尾崎知事 例年開催している県・市連携会議において、毎回教育に関する議題を取り上げているところであり、昨年度は厳しい環境にある子どもたちへの支援や学力向上策などについて、お互いの方向性をすり合わせました。

本年度は、新しい教育委員会制度に基づいてお互いに総合教育会議を開催し、教育大纲を定めたことなどを踏まえ、教育問題に関し、さらに県・市の連携を深めていきたいと考えています。

親のモラルを向上させる教育について

- 三石議員 幼い頃に基本的な生活習慣、自立心、豊かな情操、他人に対する思いやり、善悪の判断などの基本的な倫理観、社会的なマナーなどを身に付けさせることは極めて重要なことであると思うが、

多様なスタイルで参加することも考えられ、県民の皆様のスポーツに対する意識の向上に向けて、オリンピック・パラリンピックに関する啓発事業や若者のサミットなどを実施したいと考えています。

大会開催年だけの一時的な盛り上がりではなく、継続的に本県のスポーツ振興に資するよう戦略的に進めてまいります。

文化財の保護について

- 三石議員 高知城を含め、県内の重要文化財に対し、南海トラフ地震のダメージを最

小限に抑えるための対策は万全なのか。また、危惧があるとすれば、どのような点があり、その改善策はどうのように打つていているのか、聞く。

■ 教育長 高知城につきましては、第3期南海トラフ地震対策行動計画に防災対策を追加し文化庁に対して関連予算の確保について提言を行うとともに、対策の実施に向けて協議を開始いたしました。

建造物以外の美術工芸品につきましては、市町村と連携して文化財の状況の把握を継続的に行っています。



国旗・国歌について

- 三石議員 國旗・國歌の指導について、現在、小・中・高等学校において、どの学年でどのように教育計画に位置付けられており、具体的にどのような指導がなされているのか、聞く。

学年では、自分の暮らす地域と外国とのつながりを学習する中で、我が国や諸外国には国旗があることを理解させます。

第5、6学年では、地理や地図を見ながら、我が国の位置や領土を理解したり、国旗、国歌の意義を学習し、これを尊重する態度を育んでいきます。

中学校では、小学校の学習を踏まえた上で、国旗・国歌の意義の理解をより一層深めて尊重する態度を養う指導を行っています。

低迷する中学校学力問題では

高知市に今一層の努力を促すべきだ。



■ 教育長 幼い子どもたちにとって、家族のふれあいを通じて身に付けたものが知・徳・体の基盤となることから、すべての教育の出発点である家庭の派遣や、保護者への学習機会の提供、健康的な生活習慣の重要性を啓発する取り組みなどを進めています。

また、保育園や幼稚園においても、質の高い教育・保育が提供できるよう、保育者の資質向上に向けたガイドラインの作成や園内研修の充実などを取り組みも進めているところです。

子どもたちの体力向上とスポーツの振興について

- 三石議員 第2期教育振興基本計画では、「知」「徳」、「体」の「体」に関する施策として、「体育授業の改善」「健康教育の充実」「運動部活動の充実」と3つの柱を掲げているが、その実現に向けた具体的な対策について、聞く。

■ 三石議員 地域での教育力向上のための取り組みはどうのことを行っているのか。

■ 教育長 地域全体で子どもたちを支え、地域の教育力の向上につながる取り組みとしてましては、学校支援地域本部

の改善をお願いしています。

「健康教育の充実」対策につきましては、学校における健康

の設置を進めており、本年度は68本部134校へと取り組みが広がっています。就学前の段階から、地域の重宝性を踏まえて、保・幼・小・中が連携して地域本部を設置している地域もあり、さらなる設置の促進と活動の充実に取り組んでまいります。

■ 教育長 幼い子どもたちにとって、家族のふれあいを通じて身に付けたものが知・徳・体の基盤となることから、すべての教育の出発点である家庭の派遣や、保護者への学習機会の提供、健康的な生活習慣の重要性を啓発する取り組みなどを進めています。

また、保育園や幼稚園においても、質の高い教育・保育が提供できるよう、保育者の資質向上に向けたガイドラインの作成や園内研修の充実などを取り組みも進めているところです。

子どもたちの体力向上とスポーツの振興について

- 三石議員 「体育授業の改善」「体」の「体」に関する施策として、「体育授業の改善」「健康教育の充実」「運動部活動の充実」と3つの柱を掲げているが、その実現に向けた具体的な対策について、聞く。

■ 三石議員 地域での教育力向上のための取り組みはどうのことを行っているのか。

■ 教育長 地域全体で子どもたちを支え、地域の教育力の向上につながる取り組みとしてましては、学校支援地域本部

の改善をお願いしています。

「健康教育の充実」対策につきましては、学校における健康